

Contadora es una Farsa Dice ex Canciller de Costa Rica

TEGUCIGALPA, 30 enero (EFE).— La negociación de paz que patrocina el "Grupo de Contadora" es una "farsa que sólo sirve a Nicaragua para consolidar un régimen marxista-leninista", según el ex-canciller costarricense Fernando Volio Jiménez.

En declaraciones que publica hoy el diario hondureño "La Prensa", Volio negó que "Contadora" sea "una solución para la pacificación de Centroamérica, ya que sólo beneficia a Nicaragua con el abierto apoyo de los mexicanos".

El "Grupo de Contadora" está formado por México, Colombia, Panamá y Venezuela, y trata de conseguir una salida negociada a la crisis centroamericana mediante la ejecución de un documento de objetivos aprobado por todos los países del área.

"Nicaragua lo que quiere es ganar tiempo sobre la base de una imposición bien marcada contra su propio pueblo, dijo Volio Jiménez al diario hondureño.

Volio declaró que "Nicaragua es una amenaza para Costa Rica y Honduras, porque los nueve comandantes son los conductores de una escalada marxista-leninista en el área y quien lo quiera negar, seguramente está pensando en sistemas de otros planetas".

El ex-canciller costarricense reveló que le había molestado la creación del grupo de "Contadora", cuando estaba en marcha el "foro pro paz y democracia", que promovía sistemas democráticos y acciones que dentro de los plenos derechos de los hombres se pueden ejecutar, ya que no hay paz sin democracia y viceversa".

El "Grupo de Contadora" sólo ha conseguido "dilatatorias y más dilatatorias, mientras Nicaragua continúa armandose, convirtiéndose en un peligro mayor para el resto de los países del área", opinó Volio Jiménez.

A juicio del ex-canciller, la única forma de evitar

caer en la estrategia de Nicaragua es que los otros cuatro países de la región presenten el tratado multilateral que ya está redactado y hacer que los nicaragüenses "se quiten la careta y definan su posición".

"Los países del resto de Iberoamérica y de Europa deberían hacer ver a los sandinistas que si no buscan una solución pacífica les quitarán la ayuda militar y dejarán que sean los

integrantes del pueblo los que determinen mediante las armas su destino político y social", añadió Volio Jiménez.

Ministro de Asuntos Exteriores de Costa Rica hasta noviembre de 1983, Volio participó hasta entonces en las reuniones conjuntas del "Grupo de Contadora", creado en enero del mismo año, con sus colegas centroamericanos.

Creen que Victoria de Reagan Será Arrolladora

WASHINGTON, 30 enero (EFE).— En la campaña electoral para noviembre que se inició ayer oficialmente con su anuncio de candidatura a la reelección, el Presidente Reagan aparece hoy como el claro favorito.

Edward Rollins, director de la campaña "Reagan-Bush-84", predi-

jo hoy que de celebrarse ahora las elecciones presidenciales, la victoria del titular de la Casa Blanca sobre su rival demócrata sería aún más arrolladora que la que se apuntó sobre Jimmy Carter en 1980.

Pero también reconoció, y lo mismo hizo el Vicepresidente George Bush, que

—Favor pase a la página 56.

E.U. Consideraría el Límite de Euromisiles

WASHINGTON, 30 enero (EFE).— La administración Reagan, en un cambio de posición, está dispuesta a considerar límites en el despliegue de sus misiles "Pershing-2" y Crucero en Europa Occidental a cambio de una reducción de las armas estratégicas soviéticas.

Así lo declaró hoy Edward Rowny, representante nor-

teamericano en las negociaciones interrumpidas de Ginebra sobre armas estratégicas "START", al término de un encuentro con el presidente Reagan en la Casa Blanca.

Hasta ahora, la administración se había negado a mezclar los euromisiles y las armas estratégicas en sus negociaciones con

—Favor pase a la página 56.

EE.UU. y Contadora: Serias Diferencias

BOGOTÁ, 30 enero (EFE).— El gobierno colombiano reconoció hoy la existencia de "serias diferencias" entre el grupo "Contadora" y Estados Unidos en la búsqueda de la paz en Centroamérica.

El canciller colombiano, Rodrigo Lloreda Caicedo, por primera vez reconoció pública y oficialmente la existencia de esas divergencias, 45 días después

que el presidente su país, Belisario Betancur, dio un "ultimatum" al gobierno norteamericano para manifestar su apoyo concreto a las gestiones pacificadoras.

Luego de dialogar hoy en Bogotá con el embajador itinerante de Norteamérica para el área centroamericana, Richard Stone, el ministro Lloreda dijo que

—Favor pase a la página 23.



A SERVICIO RELIGIOSO.— Londres, enero 30. La Primera Ministra británica, Margaret Thatcher, fue hoy a la Abadía de Westminster para asistir al servicio religioso en memoria de los muertos en el atentado de Harrod's, ocurrido el 17 de diciembre pasado. La bomba dejó un saldo de seis muertos y 9 heridos. (Unifax II de UPI).

Ejército Británico en Estado de Alerta

LONDRES, enero 30 (AP).— Todas las instalaciones gubernamentales en Gran Bretaña fueron puestas hoy en estado de alerta para el caso de que los guerrilleros del Ejército Republicano Irlandés (ERI) proyecten realizar atentados dinamiteros en el decimosegundo aniversario del domingo, en que fuerzas paracaidistas abatieron a tiros a 14 católicos en Irlanda del Norte, dijo hoy un vocero del Ministerio de Defensa.

Scotland Yard implantó

estrictas medidas de seguridad en torno a la Abadía de Westminster en Londres, al tiempo que la primera ministra Margaret Thatcher y otros británicos prominentes se congregaban en el templo para asistir a un servicio en memoria de las víctimas de un atentado del ERI contra la tienda por departamentos, ocurrido el 17 de diciembre.

Tiradores expertos fueron apostados en los techos de los edificios alrededor de la Abadía.

—Favor pase a la página 23.

Beirut:

Fieros Combates Entre Infantes y Milicianos

BEIRUT, enero 30 (AP).— Los infantes de marina norteamericanos acantonados en el Aeropuerto de Beirut combatieron hoy durante todo el día con milicianos musulmanes chiitas, con el empleo de tanques, morteros y ametralladoras y hubo muertos y heridos, según voceros de ambos bandos.

La infantería de marina informó que uno de sus efectivos murió y 3 resultaron heridos. Los musulmanes chiitas afirmaron que civiles libaneses fueron muertos y 22 heridos, incluso dos niños que viajaban en un autobús escolar, por fuego de la infantería de marina de Estados Unidos.

La radio estatal libanesa informó por su parte que dos civiles resultaron heridos en el Aeropuerto de Beirut, que fue clausurado al iniciarse un combate a la mañana. Después fue reabierto y vuelto a clausurar al reanudarse el cañoneo a la tarde.

Un vocero de la infantería de marina dijo que ambos combates se ini-

ciaron después que sus posiciones fueron atacadas. Un vocero de la milicia dijo que el primer choque se debió a que un miliciano fue baleado y herido por infantes de marina cerca del aeropuerto.

El Partido Socialista Progresista, de la comunidad musulmana drusa, afirmó que los milicianos drusos no participaron en los combates. El jefe de la comunidad, Walid Jumblatt, se reunió ayer con el coronel Moammar Chadafy, jefe de ese país, según la agencia oficial libia que no reveló los temas que analizaron. La secta musulmana drusa es apoyada por Libia y Siria.

La infantería de marina indicó que uno de los efectivos heridos murió mientras aguardaba ser evacuado a uno de los barcos estacionados frente a la costa libanesa. Otro fue llevado en un helicóptero al buque anfíbio de asalto Guam y dos infantes más heridos levemente retornaron al servicio tras ser atendidos.



DEPENSA VIOLACIONES.— Washington, enero 30. El jefe de la delegación norteamericana en las negociaciones para la reducción de armas, Edward Rowny, habla sobre violaciones soviéticas a un tratado con Estados Unidos. (Unifax II de UPI).

Baja en la Bolsa

NUEVA YORK, enero 30 (EFE).— La sesión de la bolsa comenzó hoy con marcado tono alcista, pero aparentemente no había capital inversionista suficiente para mantener la subida y ésta se transformó en amplia baja con volumen intenso.

El Dow Jones de industriales cayó 8,48 a 1.221,52, pero la baja fue más pronunciada en el sector de transportes, sobre todo en aerolíneas, con ese promedio perdiendo casi 15 puntos.

El valor de la acción promedio descontó 24 centavos. Las emisiones con pérdida, 1.140, más que duplicaron a las 475 con ganancia. El volumen sobrepasó nuevamente los 100 millones, al negociarse 102,5 mil-

—Favor pase a la página 32.



SERIAS DIFERENCIAS.— Bogotá, Colombia, enero 30. El enviado especial de Estados Unidos en C.A., Richard Stone, reveló que existen serias diferencias entre EE.UU. y el grupo "Contadora". Stone, izquierda, participó en un seminario aquí, patrocinado por la fundación alemana occidental Konrad Adenauer. Con él, el austriaco Alis Mock y Bruno Heck.